



**Mi Universidad**

## **Cuadro Sinóptico**

*Nombre del Alumno: Marbin Alejandro Samayoa Velasco*

*Nombre del tema: Cuadro Sinóptico*

*Parcial: 2 do. Parcial*

*Nombre de la Materia: Introducción a la Historia de la Medicina Veterinaria y Zootecnia*

*Nombre del profesor: Gonzalo Rodríguez Rodríguez*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y Zootecnia*

*Cuatrimestre: 1er. Cuatrimestre*

*Comitan de Domínguez, a 10 de octubre de 2024*

La Medicina Veterinaria

Medicina veterinaria en la edad media

Es un periodo histórico cuyo inicio y fin coincide de una de las dos partes del imperio Romano (500 d.C.-1500).

- Se enfocaba principalmente en equinos.
- La superstición y la magia ocuparon la medicina
- Existían curanderos empíricos que usaban magia y brujería para curar y prevenir enfermedades.

Oscurantismo y su impacto en la Medicina Veterinaria

El termino oscurantismos proviene del título de la sátira del siglo XVI Episto Obscurorum Virorum (carta de los hombres oscuros).

- Época dogmática, dominada por la iglesia y sometida a la superstición religiosa.
- Restricción u oposición a la difusión del conocimiento al público.

El renacimiento y desarrollo de las ciencias veterinarias

En los años 1500 a 1700 renacen en Europa las ciencias se desprende la medicina de la magia y de la superstición y se desarrolla gracias al papel, a la imprenta y al microscopio.

- Los nuevos conocimientos fueron sustituyendo gradualmente a las técnicas veterinarias de la Edad Media y las enseñanzas de Galeno.

Claudio Bourgelat y la fundación de las primeras escuelas veterinarias

Claude Bourgelat, fundador de los estudios académicos en veterinaria, nació en Lyon en 1712 fue una inquieta personalidad del Siglo XVIII.

Claude Bourgelat escribió las bases de la veterinaria, en la fundación de sus dos escuelas, atendiendo los siguientes principios: La metodología científica, la preocupación económica y la dimensión comparativa.

Las primeras escuelas de medicina veterinarias en el mundo

La primera escuela de medicina veterinaria en el mundo fue fundada en Francia, en Lyon, en 1761 y fue seguida inmediatamente por la de Alfort, cerca de París, en 1764, ambas por iniciativa de Claude Bourgelat.

La medicina veterinaria en España

A principios del siglo XX quince veterinarios se reunían en la se de la Inspeccion Provincial de Santander para construir el actual Colegio Oficial Veterinario de Cantabria.

el Reglamento de Inspectores de Carnes, publicado en la Gaceta de Madrid y en el Boletín Oficial de Guipúzcoa número 142 de 20 de noviembre del mismo año, consignando, por vez primera en el mundo, que todo municipio debería disponer de un Veterinario como Inspector de Carnes.